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Acuerdo por los 
campos clínicos 
Superintendencias de Educación Superior 

(SES) y de Salud (SIS) firmaron convenio 

n acuerdo fue firmado entre la Supe- 
rintendencia de Educación Superior 

(SES) y la Superintendencia de Salud 
(SIS) para regular la convivencia que 
tienen las universidades y los centros 

asistenciales donde son formados estudiantes de los 
últimos tramos de las carreras de salud. 
Esos espacios de práctica en salud se denominan 

“campos clínicos” y son instancias muy buscadas por 

las casas de estudios superiores, por lo cual a veces el 

vínculo entre entidades se complica o no dibuja lími- 

tes tan claros. Por ejemplo, se produce tensión en 

torno a los aportes que reciben los hospitales y clíni- 

cas (lo cual podría llevar a privilegiar a unas institu- 

ciones formadoras sobre otras); como también con el 

rol docente de los profesionales que supervisan a los 

jóvenes, lo cual a veces implica topes horarios y ne- 
bulosas respecto de las garantías de buen trato, tal 

como se ha conocido por denuncias recientes. 

Ante esas situaciones, la SES y la SIS establecieron es- 

te protocolo para coordinar acciones y también ela- 

borar normas parasana convivencia y protección de 
la salud mental en los campos clínicos, la cual inclui- 
rá “medidas para prevenir conductas inadecuadas, 

establecer sistemas de reporte y seguimiento de de- 

nuncias, y promover un reconocimiento a las buenas 

prácticas en estos espacios formativos”, informaron. 

Además, se agilizan formas de denuncias, lo cual es 
muy positivo para la protección de los y las estudian- 
tes de pregrado. 

Actualmente, los campos clínicos se encuentran re- 

gulados bajo la norma técnica administrativa N19, 

sobre Relación Asistencial Docente y que, además, 

existe desde 2020 un proyecto en discusión en el 

Congreso para regular los Campos Clínicos, presenta- 

do por la ex senadora por Los Ríos Ena von Baer. 

Poner atención a estas medidas es importante por la 

gran cantidad de personas involucradas en estos pro- 
cesos. De acuerdo a cifras del Ministerio de Salud, a la 
fecha existen 558 convenios vigentes asistenciales- 
docentes con 48 universidades, 12 Centros de Forma- 

ción Técnica (CFT) y 11 Institutos Profesionales (IP), 
cubriendo 33 mil cupos a nivel nacional. Y es espe- 

cialmente importante para regiones como Los Ríos, 

donde la oferta académica en esta área ha crecido ex- 
ponencialmente. 
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Pamela Fehrmann 

Directora de Nutrición U. San Sebastián Valdivia 

Día Mundial de la Alimentación 
mentación y el lema de este año “Derecho a los alimentos 

para una vida y un futuro mejor”, haciendo énfasis enlane- 
der una alimentación ade 

todas las personas. 
Actualmente la situación de nuestro perfil epidemiológico es un 

escenario complejo, la preocupación se incrementa cada día en 
conjunto con los resultados e indicadores de malnutrición por ex- 
ceso, y porsupuesto las patologías asociadas; las cualesademás, ya 
noson exclusivas del adulto o del adulto mayor, sino más bien hoy 

afectan desdela temprana infancia, grupoetario vulnerable en es- 
taetapa dela vida, ya que dependen detercerosen las decisiones 

de alimentación. Por otro lado en la etapa escolar, si bien hay ma- 
yor autonomía en la alimentación, los controles de salud ya dejan 
deser periódicos, sino más bien estos están asociados a morbilidad. 

Este año se lanzó la “Estrategia para detener la aceleración del 

sobrepeso y obesidad en la niñez y adolescencia 2023-2030”, que 
incluye 29líneas estratégicas y dentro deellase busca potenciarlas 
intervenciones educativas en cuanto hábitos saludables, en estu- 

diantes, familias y comunidad educadores. Este escenario genera 
la necesidad de contar con un profesional nutricionista en estable- 

O Humor 

E ste 16 de octubre se conmemoró el Día Mundial de la Ali- 

    yaccesible para 

Q Frases 
“Ni Manuel Monsalve ni las autoridades de Gobierno 
conocemos la denuncia. Sabemos una información muy 
general (...) todos hemos estado de acuerdo que es el 
mejor curso de acción a tomar por el bien del 
funcionamiento del Gobierno y también porque es el 
criterio que tenemos en esta materia. 

Carolina Tohá, ministra del Interior 
ras explicar demora en comunicar renuncia de e ex subsecretario Monsalve 

  

educacionales, querealice. tanto de pr 
y prevención comoatención desalud en un contexto familiar inte- 
gral. Ya que el colegio ofrece la oportunidad de realizar un trabajo 
conjunto entrelos apoderados y la comunidad escolar. Existen al- 
gunas experiencias de insertar profesionales nutricionistas en los 
colegios, con resultados muy alentadores, ya que permite la reali- 

zación de un trabajo en detalle, individualizado, identificando los 

escolares con mayor riesgo y abordándolos nutricionalmente de 
manera inmediata y sistemática enel tiempo, logrando un compro- 
miso de parte de los propios escolares y los apoderados. 

Mientras estas medidas se concreten, solo sumar y hacer énfa- 
sis en la responsabilidad de los padres en contribuir a una adecua- 

danutrición para sus hijose hijas. 
(...) Finalmente debemos recordar que las cifras cada vez son 

más preocupantes, no podemosser pasivos frente a esta situación 
tan compleja que involucra alos niños y niñas de nuestro país, es 
imperativo crear conciencia de la importancia de la prevención 
delas Enfermedad Crónicas desde la infancia y de contribuira re- 
ducir aquellos indicadores alarmantes de nuestro perfil epidemio- 
lógico actual. 
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40 años|18 deoctubre de 1984 

Mutualistascelebran42años 

Cuarenta y dos años de existen- 
cia cumple hoy la Federación Mu- 
tualista de Valdivia, entidad que na- 
cieraa la vida institucional el 18 de 
octubre de 1942, luego que se reu- 
nieron en la Sociedad de Socorros 
Mutuos “La Fraternidad” y otrasso- 
ciedades de la comuna. 

30 años |18 de octubre de 1994 

Inauguran departamentos 

Con la presencia del Ministro dela 
Vivienda y Urbanismo Edmundo 
Hermosilla, fue inaugurado el con- 
junto habitacional Villa Oscar Som- 
mer de la ciudad de Río Bueno. El 

grupo consta de 96 departamentos 
del programa PET (Plan Especial pa- 
ra Trabajadores). 

  

20 años |ISde octubre de2004 

Diezaccidentesen cruce 
Alrededor de diezaccidentessehan 
registrado en el denominado “Cru- 
ce de la muerte”, ubicado a cuatro 
kilómetros al norte de San José dela 
Mariquina, con un saldo de dos per- 
sonas fallecidas en el transcurso de 
este año. Autoridades de Mariquina 
y de Valdivia piden más seguridad. 
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